

Desaceleración en Estados Unidos impacta exportaciones manufactureras de México (El Financiero 01/04)

Desaceleración en Estados Unidos impacta exportaciones manufactureras de México (El Financiero 01/04/13) Eduardo Jardón Lunes, 1 de abril de 2013 El mercado interno será motor del crecimiento: analistas. Las exportaciones manufactureras presentaron en febrero su primera caída en 40 meses, por el impacto de la desaceleración en Estados Unidos. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que descendieron 1.5 por ciento, y sumaron 23 mil 650 millones de dólares. A su interior, las de la industria automotriz, que representan 31 por ciento del total, ascendieron a siete mil 295 millones de dólares y crecieron 2.8 por ciento anual. Las ventas hacia EU se elevaron 6.8 por ciento, y hacia el resto del mundo cayeron 11.3 por ciento. Por su parte, las exportaciones manufactureras no automotrices disminuyeron 3.2 por ciento anual, y fueron por un monto de 16 mil 355.1 millones de dólares. En su informe, el INEGI detalló que las caídas más notables en los productos manufacturados correspondieron a los de la minerometalurgia, con 23.8 por ciento, en los de maquinaria y equipo para la industria, con 7.5 por ciento, y en equipos y aparatos eléctricos y electrónicos, con 3.7 por ciento. Lo anterior es reflejo de un menor dinamismo de la demanda externa, en particular de la economía estadounidense, lo que implica menores pedidos de productos elaborados en México. Registros del INEGI relacionados con las importaciones confirman que la demanda interna será el principal motor de la actividad económica en el primer trimestre. Las importaciones de bienes de consumo no petroleras, que están asociadas al mercado interno, crecieron 12.8 por ciento anual en febrero, mientras que las importaciones de capital subieron 2.67 por ciento. Estas variaciones contrastan con el descenso de 1.5 por ciento en las compras de bienes para uso intermedio, que están relacionadas con la demanda externa. Las importaciones totales fueron por 29 mil 66 millones de dólares, mientras que las exportaciones ascendieron a 29 mil 112.2 millones de dólares, lo que arrojó un superávit en la balanza comercial por 46.1 millones de dólares. Apreciación del peso Alejandro Cervantes, economista de Banorte-Ixe, mencionó en un reporte que las cifras de balanza comercial apuntan a un menor dinamismo de la producción industrial en el primer trimestre. Prevé que entre enero y marzo las exportaciones manufactureras registrarán una reducción sustancial en su ritmo de crecimiento, y que podrían ser afectadas por la apreciación del peso. El total de ventas al exterior del país sumó 29 mil 112.2 millones de dólares en febrero, con una caída de 2.9 por ciento anual, la peor cifra desde noviembre de 2009. A su vez, las exportaciones petroleras disminuyeron 9.3 por ciento, y las no petroleras lo hicieron en 1.7 por ciento.